

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO EN CATALUNA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, martes, 15 de noviembre de 1938



Año VIII - Epoca IV - Número 2044

CONTRA LOS PLANES DE LA PLUTOCRACIA

Crece la oposición al reconocimiento de la beligerancia a Franco

Después de siete meses de haber sido concertado, entrará mañana en vigencia el acuerdo angloitaliano, cuyo punto más saliente lo constituye el reconocimiento formal del Gobierno de Londres de la conquista de Etiopía por Italia, suponiéndose que detrás de este gesto de claudicación simbólica del poderoso Imperio británico ante el "Imperio" decorativo de Mussolini, venga la concesión de un empréstito de algunos millones de libras esterlinas a llenar las exhaustas arcas del dictador italiano, cuya técnica en materia de obtención de recursos económicos, no ha pasado nunca del sistema habitual en los "gangsters" vulgares, consistente en la extorsión y el chantaje en gran escala. Cuando no le bastaron los recursos exprimidos al pobre Pueblo italiano, ha sabido obtenerlos de la Banca internacional, especialmente de la británica, haciendo valer su condición de servidor de la plutocracia, en contra de las reivindicaciones de los Pueblos oprimidos. En el presente caso, la gestión del chantaje fué harto laboriosa. El referido acuerdo se fraguó hace siete meses, descontando para su aplicación el hundimiento de nuestra resistencia y la realización de los planes totalitarios en España. Este acuerdo del fascismo y de la plutocracia internacional, fracasó estruendosamente gracias a la recia voluntad combativa de nuestros soldados. El acuerdo Chamberlain-Mussolini no hubiera pasado, sin duda, de un papel teórico, de no haberse producido la capitulación fúminante de Munich, por sus conexiones globales al eje fascista, Chamberlain aprovechó el ambiente de Munich y el simulacro de la retirada de algunos millares de inválidos italianos de nuestro país, para poner en vigencia el fracasado acuerdo.

Pero es ahora cuando se plantea la cuestión más difícil y escabrosa. A Mussolini no le basta ya el reconocimiento formal de la anexión de Etiopía y los millones de libras esterlinas que espera obtener.

Por eso precisamente ahora se marca una vigorosa oposición contra la nueva iniquidad que intentan consumir los jefes de la reacción plutocrática. La firme actitud de Eden, a través de sus simpatías en todos los sectores políticos de Inglaterra. Al mismo tiempo se produce un vasto movimiento de categórica oposición al reconocimiento del bloqueo a la España republicana. Hay una sana reacción defensiva en el Pueblo británico, en contra de las sucesivas y cada vez más humillantes concesiones al eje fascista. Chamberlain encuentra dificultades que había creído ya superadas después de su "triumfo" en Berchtesgaden y de Munich. Se habla de la posibilidad de próximas elecciones y de la posible constitución de un nuevo Gobiernito gubernamental, en torno a la posición de Mr. Eden.

Todo esto significa que los planes fraguados contra el Pueblo español, hallan serios obstáculos. Pero no debemos fiarnos demasiado de esas fuerzas extrañas que circunstancialmente tienden a favorecernos. Lo fundamental, ahora como antes, es nuestro propio esfuerzo, nuestra propia resistencia. Contra ella habrán de estrellarse, una vez más, las nuevas tentativas del fascismo y de la plutocracia internacional. Y es probable que ante los nuevos fracasos de la reacción que se produzcan, lleguen a recuperarse también las fuerzas democráticas de Europa, que dan hoy un lamentable espectáculo de agonía y de resignación.

PARIS RECIBE CON VERDADERO ENTUSIASMO A LOS COMBATIENTES DE LA ESPAÑA ANTI-FASCISTA

Paris, 14. — El pueblo de París recibió con gran emoción y entusiasmo a los 800 voluntarios franceses que regresaron de España. Se hallaban en la estación de Austerlitz el senador Morizet; el secretario de la Federación socialista del Sena, Dufour; el senador Cachin y los diputados comunistas Thorez y Duclos; el señor Lebrun, representante de la Federación radical-socialista del Sena; el señor Tollet, representante de la Unión de Sindicatos de la región de París. El Gobierno español estaba representado por el ministro consejero de la Embajada de España en París, señor Arnao; por el cónsul general de España en París y por el agregado militar de la Embajada, señor Bolaños.

También se hallaban representantes de varias organizaciones: "Paz y Libertad", la Asociación republicana de antiguos combatientes, la de oficiales de reserva republicanos, el Comité mundial de mujeres contra la guerra y el fascismo, los jóvenes de Francia, etcétera. Varias millares de personas esperaban en la estación en la llegada de los voluntarios. Los voluntarios desfilaron desde la estación de Austerlitz hasta la Casa de los Metalúrgicos, constantemente ovacionados por la población de París, que les arrojaba ramos de flores. Los voluntarios llevaban grandes banderas españolas y francesas. El público ovacionaba particularmente a los heridos y mutilados, pidiendo "trés para España" y ayuda a la España republicana.

En la Casa de los metalúrgicos, los voluntarios almorzaron en un salón decorado con flores y banderas. Los señores Lebrun, Cachin, Morizet y Tollet, pronunciaron palabras de bienvenida en nombre de sus respectivas Organizaciones. André Marty contestó en nombre de los voluntarios, declarando que no habían terminado de trabajar a favor de la España republicana, porque seguirán luchando por su causa. En tal sentido se envió un telegrama al presidente Negri.— Agencia España.



El regalo de bodas

Hechos terminantes en su punto y hora

Al fascismo y al prelascismo no hay que hostigarlos con manifiestos, hay que aniquilarlos con hechos aplastantes

La política, como la guerra, tiene también sus recursos de disimulo. Nada hay más astuto, en materia de enmascaramiento de las intenciones, en la desfiguración de los hechos, en la desnaturalización de los acontecimientos, cuando así conviene a sus fines.

Con ser muchas las artes de la astucia y de la celada cautelosa en la lucha guerrera, la política—y sobre todo la política internacional—despliega, a este respecto, mayor cantidad de medios de la naturaleza y significación que mentamos. Ello es natural. La guerra preparadamente opera sobre realidades y sobre masas de efectivos concretos y tangibles, aunque influyen en sus azares, en no escasa proporción, los imponderables. En la política de influencia de los imponderables actúa en proporción superior. Existen períodos políticos que no pueden ser definidos de otra manera más que como una serie inintermitente de imponderables en acción. Tiene la política entre sus mejores armas la divagación. Cuando una política se proclama realista, segura y única, suele ser la más divagante. También tiene entre sus medios más activos el discurso polémico, el trazo de esquemas de hechos en donde tomar la parte por el todo, suele ser la figura de dición más empleada. Pueden tener estos hechos un fondo de realidad, más siempre son susceptibles en la interpretación de una hinchazón arbitraria, parigual a la fantástica del perro del doctor Fausto.

Se puede afirmar, sin incidir en adiva desvarío, ni mucho menos, que la verdad política suele ser, generalmente, o la verdad hipotética o incompleta y más clara que una de las siete varas místicas del sueño del Faraón. Se desvanecen de esta manera las logomaquias políticas a consecuencia de la deformación del juicio crítico y por la tendencia a la hipérbole de los arbitristas y especuladores en la materia. Los hechos, son unos, y sus interpretaciones, múltiples. Sin embargo, hay hechos de difícil desfiguración y a prueba de interpretaciones subjetivas. A este linaje pertenecen el desarrollo de la crisis de Europa, que precedió al aniquilamiento del imperialismo "nazi".

Se provoca en nuestro continente una falsa proyección de catástrofes, sólo evitables a costa del honor y prudencia vergonzante de los Pueblos. Bajo el artificio de esta proyección se consumó la defecación totalitaria, absoluta, de las asistencias mutuas, concertadas por el país marítim, con todos los Estados, dentro de cuya órbita de intereses políticos, militares y económicos, giraba la existencia libre de Checoslovaquia. Hubo amigos de posiciones irreductibles y de actitudes enérgicas en las primeras jornadas de la crisis. Hubo movilizaciones en varios países, que no tenían, ciertamente, por objeto, intimidar al enemigo agresor, sino a los propios Pueblos movilizados ante la inminente supuesta de la guerra general.

El fascismo alemán sabía de antemano que podía maniobrar en la impunidad por todos los conceptos. Porque de antemano le constaba que no pasaría nada que pudiera interponerse en el avance de su ambición hacia el fin que perseguía. No llegó a perfilarse alguna actitud clara y terminante. No

faltaron al Pueblo checo, ni buenos oficios ni estímulos. Mas todos éstos fueron dirigidos al convencimiento de la víctima para que se dejase devorar sin disparar un solo tiro. Algunas enterezas, demasiado pregonadas quizá, se derrumbaron y algunas gallardías, no muy acentuadas por cierto, lanzadas por quienes tenían el compromiso firmado de ayudar sin excusa en todos los terrenos al Pueblo agredido, flaquearon a la hora de las decisiones francas y realmente gallardas.

La cautela y el buen callar se apoderó de todos. Sólo gritaban los totalitarios, y especialmente el más interesado en el negocio. ¡Ah! pero, ahora, visto a juzgo, son muchos los que levantan la voz. Y entró algunos, sobre quienes pesaba la obligación más directa, por exigencia de la propia conservación, de haberlo hecho a su tiempo y a su hora, como si no llevaran sobre su responsabilidad del Estado la pesadumbre de la misma defecación que cuantos fueron directos compinches de la consumación de la infamia perpetrada. Este experimento se repite con demasiada frecuencia, hasta el punto de crear escuela de una suerte de demagogia, cuyos efectos, importa desvanecer, adjudicando a cada cual lo que le corresponde en la determinación de esta coyuntura de vergüenza para todos y de desvergüenza para algunos, en que nos encontramos.

Entre otras razones, porque se ha podido comprobar hasta la saciedad que con propaganda y literatura, los resultados de la lucha contra el fascismo son bien desmedrados. Si queremos hacer algo práctico, cuantos sean capaces de ponerse con todas las consecuencias bajo las banderas de combate contra el fascismo, hemos de empezar por hablar menos y por obrar adecuadamente en los momentos decisivos. Nadie se explicará cómo existen Estados contra los cuales el fascismo predica a diario el aniquilamiento a sangre y a fuego, que puedan facilitar medios y materias primas importantes a sus enemigos más feroces. Sin embargo, ocurre esa contradicción monstruosa en esta era de contradicciones. Ya es sabido que los intereses de los Estados constituidos, cualesquiera que sean su organización y su signo, privan sobre los intereses que pudiéramos llamar ideológicos. En tiempos normales la opinión puede tener tal vez justificación. Ahora se debe combatir al fascismo, empezando por negarle la sal y el agua, no digamos el petróleo, el hierro y todas las materias primas. Preceder de otra manera, será de efecto retórico y demagógico, pero no es eficaz. Al fascismo y al prelascismo no hay que hostigarlos con manifiestos, hay que abogarlos y aniquilarlos por todos los procedimientos.

Los Estados y los hombres de todo el Mundo que quieran, de verdad, acabar con esta virulenta plaga de la Humanidad, hemos de cambiar en considerable proporción los métodos de lucha. Se ha comprobado que, salvo los empleados por el Pueblo español, los otros no sirven más que para claudicar a la hora de la verdad. Porque mientras hay conductores de la lucha antifascista que hacen retórico, el fascismo extiende sus tentáculos por todo el Mundo seguro, y mientras hay quienes dirigen manifiestos a la conciencia universal, el fascismo avanza con sus aviones y con sus bombas. Se protesta airadamente, es verdad, pero la protesta ante las bombas es bien poca cosa.

CON LOS OJOS ABIERTOS

¡LOS DINEROS, LOS DINEROS!

Es cosa notable que sea Hitler mismo en vez de nosotros, que somos sus enemigos, quien vaya completando, poco a poco, con su conducta, el perfil del fascismo "nazi". Sabes, lo que es esto, no requiere esfuerzo alguno de pensamiento. Basta con saber leer.

El otro día se hizo público la muerte del diplomático von Rath. Hitler exige a los judíos supervivientes de Alemania —Bancos, grandes almacenes, etcétera— la cantidad de mil millones de marcos. ¿Ese es el precio de un secretario de Embajada alemán o, por lo contrario, es el precio puesto por el subconsciente de Hitler, al régimen "nazi"?

Tiene que ocurrirnos algo, naturalmente, la segunda hipótesis si recordamos que los tirios que mataron al joven diplomático iban dirigidos al corazón del régimen. Hicieron carne en una persona porque somos las personas las que representamos los ideas. Da esa casualidad.

En suma, que Hitler ha puesto precio a su régimen. Está claro, francamente, no lo esgraban. Penetramos otra idea de los "nazis": procedimientos del fascismo. ¡Pero hombre, si eso del subblazo a los judíos es más viejo que los mismos judíos! Demuestró que empezó el éxodo de éstos por el Mundo, sucesos que está relatando, puntualmente, en grandes letras, "Historia alemana", no hace tantos días, los judíos tienen que pagar con dinero contante y sonante, allí donde estén, su derecho físico, moral y religioso, a la existencia. Véase la Historia de Europa, la de España, etcétera. En principio, y como doctrina, se les expulsó, más tarde o más temprano; para quedarse, tienen que pagar, autócorno, prendose. Eso han hecho en todas partes. Hitler, quien no se burla si en serio o en broma se toma a sí mismo por un creador de "historia alemana", no hace con esa medida, más que seguir un camino trillado. Repite como un aprendizaje.

Desengañémonos. En sacar los cuartos a los judíos no hay nove-

das. Cuando asoció realizamos con la expulsión de los judíos nuestros amados Reges Católicos. El barbaro Torquemada, que elemental como lo son todos los reaccionarios españoles, liquidador general a la acción, pretendía, además de espararlos, quemarlos vivos. Algo así como Hitler. Sin embargo, aquel era un niño al lado de éste. Pues comover al hombre en sus fuerzas teléricas, irracional, como lo son las fuerzas cósmicas, sólo se le puede ocurrir al "nazismo". Lo sabemos. Ignorábamos, en cambio, el gran porvenir de atacador que se abre ante el régimen alemán. ¡Adelante, Adolfo!



—El director ha indicado a usted lo que debe hacer? —Sí, patron... debo despertarle cuando vea llegar a usted...

EL «GENERALISIMO», por Gallo

HERALDO DE ARAGON

AL OBJETO DE ENRIQUECER LA ECONOMIA DEL PAIS, EL GENERALISIMO COOPERARÁ, DANDO EJEMPLO, A LA SIEGA DE LA COSECHA.

HALIFAY PREOCUPADO



—Mi simpatía es para los invasores, pero lo malo son las palizas que les están dando!

PARTE OFICIAL DEL DOMINGO

Las fuerzas al servicio de la invasión se estrellan ante la decisión de las tropas españolas

Después de rectificar nuestra línea de vanguardia, se hizo un importante número de prisioneros. La aviación facciosa continúa bombardeando ciudades abiertas

Ministerio de Defensa Nacional

EJERCITO DEL ESTE. — En el sector del Ebro, las fuerzas al servicio de la invasión presionaron intensamente sobre algunas de nuestras posiciones con la protección constante de la artillería y la aviación extranjera, siendo totalmente rechazadas por las tropas españolas que capturaron prisioneros.



FRENTE DE EXTREMADURA. — En las últimas horas de ayer, fueron enormemente rechazados dos golpes de mano enemigos contra el Vertice Mirador de las Nieves, del sector de Tago.

DEMAS FRENTE. — Sin noticias de interés.

AVIACION. — A las 8:50 horas de hoy, diez trimotores italianos bombardearon Pla del Bosó y la zona portuaria de Barcelona, causando víctimas.

PARTE OFICIAL DE AYER

En los sectores del Ebro y del Segre, el Ejército Popular rechaza la ofensiva enemiga sin retroceder un solo paso

Nuestra Aviación ametralla importantes concentraciones facciosas, causando muchas bajas

Ministerio de Defensa Nacional

FRENTE DEL ESTE. — En la zona del Ebro, han sido totalmente rechazados por los soldados españoles dos golpes de mano enemigos al servicio de los invasores, apoyados por la intensa acción de los aviones extranjeros. Después de duro combate, el enemigo hubo de

replegarse, fuertemente castigado, a sus posiciones de partida.

En el sector del Segre, nuestras fuerzas rechazaron energicamente dos golpes de mano.

Los cazas republicanos ametrallaron desde escasa altura, en repetidas ocasiones, una importante concentración de fuerzas, en el sector del Segre, causando en ellas muchas bajas. Las baterías antiaéreas que hacían fuego contra nuestros aviones, fueron también ametralladas, consiguiendo acallarlas. Asimismo fué eficazmente batida una escuadrilla de camiones con tropas.

En segunda página:

Reseña de las conferencias de Alvaro de Albornoz, Federica Montseny y Miguel Espinar.

DEMAS FRENTE. — Sin noticias de interés.

En el Ateneo Barcelonés «Motivos y remedios nacionales de la lucha de España»

El domingo se celebró en el Ateneo Barcelonés la 45.ª conferencia del ciclo organizado por el Ateneo de Periodistas.

Hizo la presentación del conferenciante, el camarada Miguel Espinar, presidente del Ateneo de Periodistas. Fernando Pintado, Segundamente, aquel dió lectura a su conferencia.

Referente al orden social expuso todo un programa amplio y perfectamente estudiado. Abogó por una igualdad de derechos en forma real y práctica. Pidió la substitución de la arcaica caridad por la efectiva solidaridad humana de todos los Pueblos. Asimismo, expuso, sumas razones para pedir al verdadero Pucb' español, al que trabaja y produce, una amplia comprensión y una fuerte unión proletaria, en un partido único donde tengan cabida los verdaderos trabajadores técnicos y profesionales, resaltando la frase: "El que no trabaja, que no coma".

Terminó su disertación pidiendo al Pueblo que sepa impregnarse de la emocionante epopeya que está escribiendo nuestra heróica juventud, y que sobre la



Un hombre que se puede construir una nueva España, donde tengan cabida todos los hombres de buena voluntad y de justicia democrática.

Miguel Espinar, que en el transcurso de su conferencia fué varias veces interrumpido por el numeroso auditorio que llenaba el local, fué al final objeto de una calorosa y prolongada ovación.

«Gobernar no es mandar; es servir»

Viendo a un orador, comprendemos que la palabra es un simple vehículo, un medio de que se vale el hombre para manifestar su verdadera naturaleza, lo que es como suma de alma y cuerpo; un ser discursivo, un ser que tiene su hora de meditación por decirlo así en el pensamiento. El hombre es pensamiento o no es nada.

Agudo lo comprobamos, escuchando a don Alvaro de Albornoz, con hombre menudo, típicamente menudo, pero fibroso. Damos luego una reseña de la conferencia. Aquí queremos recoger la impresión ambiente que produjo. Albornoz habló más de hora y media. En la oración no vimos aparecer ni un solo lugar común, fuera de tipo verbal o mental. Ni uno. El pecho se ensanchaba, respirando aquella dignidad hierática del discurso. Republicanos sin hidalguería, ya es algo. El detalle puso de relieve la figura del orador. Buen gusto notamos en la repetición del objetivo.

Tomada la conferencia en otra dimensión, hay algo más que decir. Percibíáronse varias contradicciones. Tuvo también algunos párrafos inútiles. El del final mismo, por ejemplo, resultó superfluo, completamente innecesario al resto. Abundaron, además, las veladuras. ¿Es que no surge decir cosas? ¿Por qué no hemos querido decir la siguiente: señor Albornoz, ¿cual es la España que un Pueblo de naturaleza conservadora y que no ha hecho nunca una revolución; nosotros aceptamos lo segundo, pero no lo primero. Los Pueblos no son revolucionarios ni reaccionarios por naturaleza. Cuando el proceso de su evolución política-social se detiene y estanca, debido a determinadas condiciones históricas, de tipo objetivo, entonces surge y es necesario, objetivamente necesaria, la revolución. Por tanto, no es un fenómeno propio de unos Pueblos y ajeno a otros. En suma: no es un fenómeno "geográfico", localizado en el espacio; lo es histórico, localizado en el tiempo.

Es en cuanto a la primera afirmación subrayada. En cuanto a la segunda, se nos ocurre que en España la burguesía ha sido demasiado impotente para transformar el Estado feudal en moderno, democrático. Fomentar todas las clases. No había clase que la hiciera. Ahora, quien trata de hacerla, junto con aquella transformación del Estado feudal en liberal, es el Pueblo, el proletariado.

No hay más que añadir.

Tal como se había anunciado, ayer, en el "Casal de la Cultura", tuvo lugar la conferencia a cargo del ex ministro don Alvaro de Albornoz, quien se ocupó del tema: "La verdadera Europa y la verdadera España".

Hecha la presentación del conferenciante y entrado ya en materia, el señor Albornoz, refiriéndose a cuál era la verdadera Europa de nuestros días, demostró como la política de Chamberlain respondía a la orientación tradicional de la política inglesa, y más aún de la política nazi, en el sentido de andar más cerca de una aproximación con Alemania que con Francia.

Citó infinidad de precedentes que demostraban la germanofilia inglesa, y luego se ocupó del caso concreto de Francia, donde, aparte de los hechos políticos, tales como Herriot, que obran con lealtad y acierto en cuanto se refiere a la defensa de los principios democráticos y liberales, existe en la actualidad, como máxima preocupación, la tendencia de formar un frente único nacional, al que nada, para la defensa de determinados intereses económicos. Después de ocurrir de lo que ocurre en Bélgica y otros países de Europa, formó la conclusión de que a lo que se va, es, por lo demás, a la paz, a la paz y a seguir luchando por la justicia y por la República.

El señor Albornoz terminó diciendo que el futuro se presenta, a pesar de todo, prometedor. Por lo que se refiere a los destinos de Europa, nada induce a sentirse pesimista. Imposible es que Inglaterra, a la larga, no se convenza que es tan difícil entenderse con el "Führer" como con el "Kaiser", y que Francia debe de reaccionar y el alma francesa no defrauda las esperanzas de todos los demócratas y liberales del Mundo, portándose como lo ha hecho en circunstancias tanto más difíciles que las actuales.

Gobierno y hechos más destacados de la evolución económica del país.

Afirmó que España, cuyos destinos pertenecen determinadamente a los españoles, odia la



guerra, ama la Justicia y quiere la Paz. España, con su haz de Pueblos que la constituyen, no está dispuesta a ceder ni una pulgada de su territorio, ni a que se reduzcan en lo más mínimo sus libertades ni su personalidad nacional; a la larga, no se contentará con defender el territorio y la República.

Una Compañía del primer Batallón de Infantería de Marina que en los momentos difíciles del mes de abril dejaron las fábricas y los talleres para ir a combatir, se están llenando de gloria en las posiciones del Ebro, siendo la admiración de los mandos militares por su heroísmo durante el avance efectuado contra la canalla fascista.

Una Compañía del primer Batallón de Infantería de Marina que en los momentos difíciles del mes de abril dejaron las fábricas y los talleres para ir a combatir, se están llenando de gloria en las posiciones del Ebro, siendo la admiración de los mandos militares por su heroísmo durante el avance efectuado contra la canalla fascista.

Conferencias. Ateneo Profesional de Periodistas. El domingo próximo, día 20, a las once y media de la mañana, se celebrará en el salón de Actos del Ateneo Profesional de Periodistas, a cargo del Excmo. Sr. Director del Ateneo, Sr. J. I. A. una conferencia que se denominará "El Festival de Noces".

NUESTROS CAIDOS LUIS MARTIN

Hasta nosotros llega la fatal noticia de la muerte del activo militante confederal, Luis Martín. El compañero Luis Martín era un idealista. Era un muchacho modesto y sencillo en todos los actos de su vida. Muy inteligente y poseedor de una amplia cultura que había adquirido a fuerza de travajos en las bibliotecas populares y en los Ateneos Librarios.

Como buen anarquista, era enemigo de la guerra, pero cuando llegó la ocasión de defender la Libertad y la independencia del Pueblo español, no dudó ni un solo momento en coger las armas para vencer a los invasores y a los tiranos.

Ahora ha dado la vida en defensa de un ideal noble y generoso. Su sangre es sangre de héroe que ha de fructificar el día de mañana en una abundante cosecha de transformación social. ¡Honor, pues, al compañero

Asociación de Mutilados y Familiares de los Muertos de la Guerra y la Revolución

LOS HUERFANOS DE LA GUERRA

La Dirección de "Orfanos d'Albarracina" nos refiere, en un gesto magnífico y ejemplar, de cómo los hijos de los que murieron en guerra de independencia y libertad, nos ha brindado la oportunidad de ver a estos niños, absolutamente huérfanos, hijos de mártires de guerra y huerfanos de los que todo lo dieron por la Patria y la Libertad.

RUTA

Ponemos en conocimiento de todos nuestros Ateneos, Juventudes y paqueiros, que por orden de la Autoridad ha sido suspendido, por el tiempo que dure el bloqueo del "Ebro", el servicio de correo postal ordinario que se presta a las localidades de la zona.

Una Compañía de primer Batallón de voluntarios se llenan de gloria en el frente del Ebro

El XV Cuerpo del Ejército, junto con el compañero camarero, y otras dos a disposición del V Cuerpo de Ejército, con el capitán de la Compañía, compañero Ubeda.

GRAN TEATRO DEL LICEO

TEMPORADA OFICIAL DE ARTE LIRICO. MARTES, 15 DE NOVIEMBRE. Tarde, a las tres y media. 1.ª LA VERBENA DE LA PALOMA. 2.ª CORRIDA DE FERIA. 3.ª LA VENTA DE DON QUIJOTE. JUEVES, 17 DE NOVIEMBRE. Tarde, a las tres y media. DONA FRANCISQUITA.

La conferencia de Federica Montseny en nombre de la F. A. I. El mutilado de guerra como problema social



Antoyser se celebró, en la Sala Mozart, la anunciada conferencia del ex ministro de Sanidad del Gobierno de la República, Federica Montseny. Era un acto organizado por la Asociación de Mutilados y Familiares de los Muertos de la Guerra y de la Revolución.

COOPERATIVAS

COOPERATIVA OBRERA DE CONSUMO LA PAZ. No habiéndose recibido sus viveres para el próximo racionamiento, se avisará por la Prensa el día en que se empezará la distribución, y se notificará por última vez a los compañeros socios que no hayan presentado cumplidamente la hoja de censo familiar, que si no la entregan por todo el día de hoy, quedarán excluidos del racionamiento hasta que la entreguen.

COOPERATIVA POPULAR ANTIFASCISTA

Se pone en conocimiento de todos los socios que, a partir de hoy, se distribuirá la carne en la forma siguiente: Hoy, martes, por la mañana, del 1 al 300; tarde, del 301 al 700; Miércoles, por la mañana, del 701 al 1.000; tarde, del 1.001 al 1.478.

COOPERATIVA DE PERIODISTAS DE BARCELONA

Reperto de carne y legumbres. Esta Cooperativa repartirá entre sus socios, hoy, martes y mañana, miércoles, en su oficina distribuidora, calle de Anibal, 251, mediante la presentación del ticket de racionamiento de dichos artículos. Al objeto de dar mayores facilidades a los compañeros, se efectuará el reparto de hoy, desde las 9 horas del 1 al 300 y mañana, del 301 al 500.

COMISION POPULAR DE AYUDA A TODOS LOS FRENTE

Pro Campaña de Invierno. Esta Comisión pone en conocimiento de todos los pueblos de la región de Cataluña, que habiéndose mandado las recetas circulars conjuntamente con el Plan de trabajo a desarrollar para la Campaña de Invierno, todos aquellos pueblos que no hayan cumplimentado con referencia a este particular deberán de ponerse en contacto con las comarcas, donde recibirán instrucciones.

idos y Familiares de los Muertos de la Guerra y de la Revolución. Abierto el acto por el camarada Juncosa, delegado de la Asociación organizadora del acto, Federica Montseny empezó su disertación haciendo referencia a su paso por el Ministerio de Sanidad, recordando que presentó un proyecto a fin de que los mutilados de la guerra y la Revolución, finalizada aquella, pudieran adaptarse a las necesidades vitales en las mismas condiciones que antes, sin tener que ser ni un peso ni un estorbo para la Sociedad, a la vez que ellos sentirían cumplida una satisfacción moral.

Este es un problema muy trascendental —añadió— y si el Gobierno no le presta la máxima atención, los Partidos políticos y todas las Organizaciones, cualquiera que fuese su carácter, deberán preocuparse seriamente de la suerte de estos compañeros que lo han dado todo en beneficio de la Libertad y de la Justicia.

Recalcó la oradora que los es combatientes de la Gran Guerra llevados por manos indignas y por agrietas al servicio del Capitalismo, fueron los primeros en armarse en las legiones, llegando hasta el 2.º asociamiento. no pasará aquí, porque nuestra mutilados son y piensan de otra manera.

Asociación Nacional de Técnicos C. N. T.

Resolución de la reunión ordinaria celebrada por un Comisión Permanente el 12 de noviembre de 1938. El domingo, día 13 del corriente, se celebró la reunión ordinaria convocada al efecto por la Comisión Permanente del Consejo Permanente del Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Técnicos, con asistencia de la mayoría de sus componentes.

COMISION POPULAR DE AYUDA A TODOS LOS FRENTE

Pro Campaña de Invierno. Esta Comisión pone en conocimiento de todos los pueblos de la región de Cataluña, que habiéndose mandado las recetas circulars conjuntamente con el Plan de trabajo a desarrollar para la Campaña de Invierno, todos aquellos pueblos que no hayan cumplimentado con referencia a este particular deberán de ponerse en contacto con las comarcas, donde recibirán instrucciones.

En Vich tuvo lugar la inauguración de la sucursal de la Caja de Crédito Industrial y Comercial de la Generalidad de Cataluña

El acto se celebró en el Ayuntamiento de Vich, asistiendo gran número de representaciones de Entidades convocadas. Cooperativas, Partidos políticos del Frente Popular y de la Centrales sindicales C. N. T. - U. G. T.

Roberto Pérez Pola ha muerto

La Sesión de los Cuarenta del Ayuntamiento de Barcelona, afecta al Ayuntamiento de Vich, asistiendo gran número de representaciones de Entidades convocadas. Cooperativas, Partidos políticos del Frente Popular y de la Centrales sindicales C. N. T. - U. G. T.

Escritos selectos

Prólogo de D. A. DE SANTILLAN. El guerrillero de los primeros momentos de nuestra lucha contra el fascismo, caído en los frentes de Huesca de cara al enemigo.

PROPAGANDA

Prólogo de FEDERICA MONTSENY. El popular médico teórico del Movimiento Libertario, fuellado por las hordas mercenarias de Franco en el pueblo donde actuaba, Miravalles (Aragón).

COLECCION DE LA BIBLIOTECA UNIVERSAL DE ESTUDIOS SOCIALES

E. T. Y. L. - Apartado 884 - BARCELONA

ASAMBLEAS PARA HOY. El edificio de las Industrias de Ebro 60, Matara y Decoración, mañana a las 10 horas de la mañana, tendrá lugar la reunión de la Comisión de Propaganda y de Relaciones con la Prensa, con asistencia de los miembros de la Comisión y de los interesados. La reunión tendrá lugar a las 10 horas de la mañana, en el edificio de las Industrias de Ebro 60, Matara y Decoración, mañana a las 10 horas de la mañana.

Campaña de Invierno

SUBSCRIPCIONES Y FESTIVALES. Continúan los trabajos de la Comisión Nacional Pro Campaña de Invierno (Plaza de Cataluña, 56, General), las entregas en material, productos de suscripciones, abonos en distintos puntos en los de nuestros combatientes. El domingo, en Miravalles, se celebraron también varios festivales, todos ellos con gran éxito de público, a beneficio de la Campaña, y el producto neto de estas funciones cuando ingresen en el sub-sesión nacional ha de servir para continuar la gestión de la estaguarda en esta obra magnífica de ayudar a todos nuestros combatientes de cara al invierno.

Federación Local de Grupos Anarquistas de Barcelona

Próximamente aparecerá el folleto contenido el texto taga-gráfico de la conferencia pronunciada por el compañero Manuel Bonifacio, en el ciclo organizado por esta Federación Local, sobre el tema "Posición del Movimiento Anarquista en los momentos actuales".

MOVIMIENTO LIBERTARIO

F. I. J. L. FOLLETO REGIONAL DE ESTUDES LIBERTARIAS DE ARAGON (DELTACION). A todos los compañeros de la región. Por el presente se os convoca a una reunión que tendrá lugar el domingo, día 19, a las diez de la mañana, en nuestro domicilio, Via Durruti, 29, Quesito.

De las Comarcas

COMITE REGIONAL DE ARAGON. Sección de Excursiones. Se convoca a todos los voluntarios de Cataluña (Tercel), a la reunión que tendrá lugar el día 27 del actual, a las diez de la mañana, en el domicilio social, Via Durruti, 29, quinto piso (sección de Excursiones).

Francia e Inglaterra pueden resistir todavía a sus adversarios porque los republicanos españoles no han sido derrotados

Un mensaje del capitán inglés Liddel Hart al Congreso «Viveres y libertad para España»

Londres, 14. — En un mitin en el que participaron 1.500 personas, se cerró en Londres el Congreso «Viveres y libertad para España republicana».

El presidente, lord Moston, leyó un mensaje del capitán Liddel Hart, experto militar británico y conocido, diciendo: «Los resultados de la intervención extranjera en España interesan, en primer lugar, a Inglaterra. Un estudio militar de la guerra demuestra que los malos efectos de la intervención extranjera, a medida que aumentaban las peticiones de ayuda a Franco, han aumentado las exigencias de los países que le ayudan. Franco es un dictador de las Potencias extranjeras, que disponen de sus armas aéreas y navales, amenazando todas las defensas imperiales británicas. Francia e Inglaterra pueden resistir todavía a sus adversarios, porque los republicanos españoles no han sido derrotados».

Ellen Wilkinson, diputada laborista, pronunció un discurso sosteniendo que todas las veces que Franco se ha encontrado en una situación difícil, el Comité de no intervención y el Gobierno inglés han intervenido para impedir su avance.

«La España republicana», ha dicho la señora Wilkinson, «ha creado un Ejército que no es inferior a ningún Ejército de Europa. Este Ejército ha resistido a todos los ataques y a todos los sacrificios que va sufriendo durante la Gran Guerra. La España republicana es invencible, porque necesita a Franco para que le ayude a la guerra, para impedir la llegada de víveres a España».

«No», dijo la señora Wilkinson, «a favor de España para la guerra de viveres. Este crédito beneficiaría los intereses militares franceses, porque el Franco triunfador sería el vencedor».

«Este crédito», dijo la señora Wilkinson, «ha sido como lo estuvo hace un siglo por Napoleón. Los españoles triunfaron, como triunfaron en la guerra».

«El diputado Walter Roberts, pronunció un discurso destacando la importancia del problema español para la política inglesa y afirmando que el Gobierno inglés debe ayudar a España salvando la Democracia en Inglaterra y en el Mundo entero».

«Hay que conseguir del Gobierno inglés, que los barcos vayan acompañados y protegidos», dice la duquesa de Atholl

Londres, 14. — En el curso del Congreso «Viveres y libertad para España republicana», el decano de Chichester declaró: «La ayuda a Franco es una obligación de la que deben ocuparse las Iglesias cristianas. No sólo tenemos el deber de salvar el Pueblo español del hambre, sino también de salvar su libertad. El tema es peligroso de

El Gobierno inglés está preocupado ante la indignación general que ha levantado en el país la brutalidad (nazi)

Londres, 14. — Asociaciones culturales y políticas, así como diversas personalidades, continúan protestando violentamente contra las persecuciones antisemitas en Alemania. En los círculos políticos se destacan las dificultades que encuentra el Gobierno con este problema, porque la mayoría de los diputados judíos se encuentran en el Partido llamado liberalnacional de sir John Simon, es decir, el Partido Liberal que forma un bloque con los conservadores. Una parte importante de los diputados judíos se encuentra también en el Partido Conservador, mientras los laboristas no tienen representante alguno.

Numerosos obispos anglicanos han protestado contra la lucha antisemita en Alemania. El doctor Benson, obispo de Durham, habló en el Congreso deoeciano diciendo que es imposible mantener relaciones cordiales con Alemania. Protestó contra las persecuciones de los protestantes y, en particular, del pastor Niemöller. El Congreso votó, por unanimidad, una resolución en la que expresa el horror frente a las persecuciones alemanas.

«El fundador y presidente de la Liga de la Amistad Angloalemana, Andrew, ha declarado que le repugnaban las persecuciones alemanas contra los judíos y que renunciaba al cargo de presidente de esa Sociedad. Cuatro miembros de la misma han dimitido también. El señor Andrews, durante una visita a Alemania, fue recibido por Hitler y sus amigos personales de los ministros Goebbels y Goering».

«El fundador y presidente de la Liga de la Amistad Angloalemana, Andrew, ha declarado que le repugnaban las persecuciones alemanas contra los judíos y que renunciaba al cargo de presidente de esa Sociedad. Cuatro miembros de la misma han dimitido también. El señor Andrews, durante una visita a Alemania, fue recibido por Hitler y sus amigos personales de los ministros Goebbels y Goering».

León Blum critica vivamente el plan financiero de Reynaud

Lille, 14. — El señor León Blum pronunció ayer en el Ayuntamiento, ante los militantes socialistas, y con motivo de las ceremonias organizadas para conmemorar el segundo aniversario del fallecimiento de Salengro, un discurso en el que criticó vivamente el plan financiero del señor Reynaud.

«El orador empezó recordando las condiciones en que tomó el Poder el Gobierno Blum, en junio de 1936, y como elaboró las leyes sociales».

«El líder socialista agregó: «El programa financiero que acaba de publicarse parece olvidar los compromisos contraídos con la clase obrera, compromisos que los obreros cumplen hoy día de la misma forma que los cumplieron hace dos años, pero que quieren sean respetados hoy como ayer. Las emiendas introducidas en la ley de las cuarenta horas, me parecen temibles. Haciendo lo contrario, no se procede a una mejora económica, sino que se hace simplemente una manifestación de orden político (grandes aplausos), cuyo único objeto es probablemente inspirar al Capitalismo y más bien al Capitalismo financiero que al industrial, lo que se ha venido en llamar «confianza»».

«En este plan financiero, no hablamos más que una cosa: un ila-

«El orador se pregunta si llegará el momento en que los periódicos socialistas y republicanos no tengan procedimiento de la defensora. «Las exigencias de los países totalitarios van extrañamente lejos. «Está convencido de que una fracción de la opinión pública no os dirá mañana que un Gobierno de Frente Popular es incompatible con unas buenas relaciones con Alemania? «Vosotros gritáis «Ejército al Poder», pero este grito no tiene ahora gran significado, porque ¿es que es posible aún enviar un socialista al Poder? (Gritos: Sí, sí. Aplausos). «¿Es que es posible aún enviar un judío al Poder? (Gritos: Sí, sí. Gran ovación). «No me refiero a mí ni a nadie en concreto, pero estoy convencido de que la persona que se hallara en tales condiciones y que se le invitara a subir al Poder, tendría la convicción de que en las presentes circunstancias tiene el deber de no aumentar con su presencia las dificultades internacionales de su país. Pero ello no durará siempre».

«El señor Blum termina diciendo que no cree que el socialismo pueda crecer en las fábricas que trabajan en la defensa nacional. — Fabra».



Hoy se ratificará en Roma el acuerdo angloitaliano

Roma, 14. — Se comunica oficialmente que hoy, por la mañana, será ratificado el acuerdo angloitaliano del 16 de abril, entre el ministro de Negocios Extranjeros de Mussolini y lord Perth, embajador de Inglaterra. Se dice también que el embajador de Inglaterra no entregará nuevas cartas credenciales al rey de Italia, sino que enviará una comunicación al Ministerio de Negocios Extranjeros, en la cual se indique que está acreditado cerca del rey de Italia y emperador de Abisinia. — Agencia España.

Las dudas sobre la integridad nacional de Francia

París, 14. — El señor Georges Bonnet, ministro de Negocios Extranjeros, ha recibido al señor Mistler, presidente de la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara.

El señor Mistler, ha expuesto el deseo de numerosos miembros de la Comisión, de escuchar las explicaciones del Gobierno, sobre la situación internacional, especialmente sobre la cuestión de las colonias.

El señor Bonnet le contestó que había que poner en guardia al Parlamento y a la opinión, contra las campañas encaminadas a hacer creer que las negociaciones se llevan a cabo ya o que están a punto de iniciarse. — Fabra».



El terror antisemita continúa y se extiende por toda Alemania

París, 14. — El corresponsal de «Le Figaro» en Berlín escribe que continúan las detenciones de judíos en Alemania. En Soden, cerca de Frankfurt, existe un manicomio para los tuberculosos, y la Policía «nazi» ha arrojado de allí a los enfermos. En Caput, cerca de Berlín, existe un hospital para huérfanos que ha sido cerrado, expulsándose a los huérfanos judíos que se asilaban en él mismo. La Policía dio tan sólo media hora a los 140 niños para recoger sus ropas y marcharse, teniendo que ir a pie hasta Potsdam, es decir, más de 7 kilómetros cargados con sus ropas.

El terror se extiende a todas las ciudades alemanas, incluso a Dantzig. Segün informaciones de Dantzig, 148 judíos fueron golpeados en el campo de concentración de Grunewald y algunos de ellos han muerto. En Berlín 20 judíos se han suicidado. Mil judíos austriacos han sido enviados a los campos de concentración de Mauthausen y Buchenwald.

El señor D'Ormesson, cuyas opiniones de extrema derecha son conocidas, comenta estos hechos diciendo que, las persecuciones contra los judíos son odiosas y no moderado, en un mensaje contra el retorno a la Edad Media. El señor D'Ormesson considera como un pretexto el asesinato del secretario de la Embajada de París, puesto que en el mes de junio de 1934 el canciller Dollfus era asesinado en Viena en condiciones más o menos similares, y declaró que, actualmente, no existe ningún procedimiento legal que permita castigar a los difamadores.

«Y es importantísimo comprobar que los mismos periódicos que ayer eran paladines de la difamación y de la incitación al asesinato, hoy paladines de la propaganda extranjera».

Washington, 14. — El ex presidente de la República, Hoover, representante del Partido Republicano Moderado, en un mensaje dirigido al Consejo Federal de las Iglesias, ha condenado enérgicamente las persecuciones contra los judíos en Alemania. «Quiero dar, públicamente, una prueba de mi indignación frente a las persecuciones de los judíos en Alemania. No condono al Pueblo alemán, sino a sus dirigentes. Estos individuos hacen retroceder a Alemania 450 años, recordando los tiempos de la Inquisición y de Torquemada. Ellos provocan, no sólo la condena de la opinión pública mundial, sino la unión de la Humanidad contra el «Reich». — Agencia España».

Hitler despoja a los judíos

Berlín, 14. — Por orden del Gobierno alemán, cierto número de personalidades israelitas de Berlín fueron invitadas por el presidente de su comunidad a pagar los daños causados en los almacenes israelitas de Berlín, por los manifestantes arios, cuando las manifestaciones antisemitas de los últimos días.

Reunidos ante su presidente para deliberar sobre este particular, 160 israelitas recibieron un aviso precisando el importe de los daños cuyo pago se les imponía. Se ignora el importe total reclamado. Sólo se sabe que una vinda de bienes, fué invitada a pagar 50.000 marcos, y un industrial, 150.000.

Desde luego, el pago de estas cantidades no releva a los israelitas del pago de la suma de 1.000 marcos de multa que les fué impuesta a consecuencia de la muerte de von Rath. — Fabra».

La persecución hitleriana se extiende también contra los católicos

Munich, 14. — Después del violento discurso pronunciado por el jefe de los nazis de Baviera, Wagner, contra el cardenal Faulhaber, arzobispo de Munich, se han organizado nuevas demostraciones contra la Iglesia católica. Ayer, los nazis rompieron los cristales del palacio arzobispal. Hoy se han manifestado contra la inaugura-

El Congreso Nacional de la C. G. T. en Nantes

Participan en él 1.500 delegados



Nantes, 14. — Esta mañana se abrió el Congreso nacional de la C. G. T. A noche, el secretario general de la C. G. T., Jouxhaux, hizo unas declaraciones a la Prensa, manifestando su escepticismo frente a los decretos-leyes publicados. Jouxhaux sostiene que las medidas adoptadas impiden un aumento de la producción, como el ministro Reynaud declara esperar, y destaca que los impuestos directos o indirectos pesaran gravemente sobre los trabajadores.

En el Congreso participan 1.500 delegados. El Congreso de Nantes es el primero de la C. G. T. después de la reunión de Toulouse de 1933, en la que se realizó la unión sindical. Desde ese año el movimiento sindical francés ha aumentado de una manera extraordinaria, contando hoy con 15.000 Sindicatos y Federaciones nacionales. El Congreso tiene que discutir este crecimiento de la organización, especialmente en relación con el sistema de las representaciones. En efecto, hasta ahora un Sindicato que sólo tenga 5.000 afiliados no está representado directamente en el Congreso, debiendo delegar en el representante del Sindicato que tenga más de 5.000 miembros.

En el orden del día del Congreso figuran en primer lugar las ponencias financieras, la modificación del Estatuto, las leyes sociales, las reformas sociales para los trabajadores del campo, los grandes trabajos públicos, las reformas de carácter general, etc. Por último, la situación internacional y el problema de la paz y la unidad sindical.

El secretario general de la C. G. T. ha declarado que no se debe temer ninguna división en la Confederación. Los dirigentes de todas las tendencias han hecho la misma declaración. Sin embargo, la discusión será muy viva a propósito de la independencia de la C. G. T. frente a los partidos políticos.

En el Congreso se manifiestan tres tendencias: la primera, representada por la Federación de

«Después de dar la bienvenida a los delegados, el señor Peneau declaró que «el sindicalismo debe conservar su personalidad y su independencia».

A continuación, Jouxhaux pronunció un breve discurso exponiendo la situación, «la cual — según declaró — es difícil, lo mismo en el interior que internacionalmente».

Dió comienzo a la discusión el delegado Froideval, quien protestó contra la eliminación de varios representantes de pequeños Sindicatos. El orador protestó contra la propaganda política en el seno de la C. G. T.

A mediodía se levantó la sesión, para reanudarla a las tres de la tarde. — Agencia España».

Inseguridad política en Bélgica

Bruselas, 14. — Tres ministros socialistas debían participar esta mañana en la sesión del Consejo del Partido Obrero Belga, para obtener una atenuación de la decisión tomada por el Gobierno respecto a Burgo, pero ahora se anuncia que esta cuestión no ha sido planteada en la reunión del Consejo del Partido Obrero.

Esta mañana había circulado otra vez el rumor de una crisis inminente en los medios políticos autorizados. Se asegura que la situación continúa siendo difícil y sin probabilidades de solución.

Si se accede a la concesión de colonias a Alemania, los Estados Unidos reclamarán también que se les confieran colonias o bases navales

Londres, 14. — Ha producido cierta emoción en Inglaterra la tesis sostenida por una parte de la Prensa de los Estados Unidos acerca del problema colonial. En este sentido resulta especialmente interesante el artículo que el conocido escritor norteamericano, señor Lippmann ha publicado en el «New York Herald Tribune».

«Caso de que triunfe la tesis del «Reich», Alemania adquirirá algunos territorios en la costa oeste de África. Ya en Liberia el «Reich» dispone de concesiones y de bases importantes. Si obtuviera la región del Camerún, haría de ella un enclave de una base estratégica de primer orden en Doha. Ahora bien, la distancia desde Sierra Leona a Pernambuco es de 2.000 kilómetros. De Cabo Verde a Pernambuco la distancia es casi la misma, mientras que la base norteamericana más próxima, la de Norfolk, en el Estado de Virginia, está a una distancia de 4.000 kilómetros de la desembocadura del Amazonas. De este modo Alemania «dispondría de bases mucho más próximas a la América del Sur que las de los Estados Unidos. Resultaría también que el Gobierno de Washington no podría hacer frente en las aguas sudamericanas a las Potencias extranjeras. En consecuencia, el Gobierno norteamericano debe reclamar bases navales que le permitan organizar la defensa de la doctrina de Monroe».

Los «nazis» saquean seis locales de los socialdemócratas

Budapest, 14. — Durante la noche última unos miembros del Frente Nacional saquearon seis locales del Partido Social Democrático, saqueándolos.

La Policía ha practicado varias detenciones.

A pesar de los desmentidos recientes, procedentes de la dirección del Partido, se ejercen influencias cercas de los socialistas húngaros para que abandonen la Segunda Internacional.

En el Parlamento figuran once socialistas. — Fabra».

El señor Paul Reynaud comentó ante la Prensa su proyecto económico tan vivamente combatido por los sectores proletarios

París, 14. — El señor Paul Reynaud comentó ante los representantes de la Prensa la concepción general del proyecto de reorganización económica y financiera acordado por el Gobierno.

«Insistió una vez más, sobre el hecho de que es la Economía la que hay que salvar. Puso de relieve a continuación que las economías se imponen con más fuerza que nunca. La amplitud de las economías, que se llevarán a cabo profundamente, excede a todas las nuevas cargas. Las medidas fiscales tienen carácter provisional. Para que conserven este carácter es necesario:

«Primero. La recuperación económica. Lo que se hizo ayer en este aspecto representa solamente un primer paso.

«Segundo. Economía. A este respecto el señor Reynaud indicó que el tiempo de los funcionarios del Estado cuenta, actualmente, 99.000 empleados civiles y militares, que el número de ferroviarios es de 500.000, que los efectivos del personal de servicios públicos en la región parisiense, se elevan a 150.000.

«Llama la atención sobre el desarrollo que afecta a la organización administrativa y precisó que al fin del Comité previsto figurará una lista en la que se trabaje, que el Comité tendrá, para establecer su programa, ser de tres meses; que el programa de limitación habrá de aplicarse a los departamentos, Municipios, establecimientos públicos y servicios concedidos del Estado y de las colectividades públicas, a las Compañías de navegación marítima y aéreas subvencionadas, y que se entenderá sobre toda la duración de los tres años.

«Las medidas tomadas desde ahora, tienden a la eliminación de 40.000 ferroviarios que serán ocupados en las fábricas que trabajan para la defensa nacional. — Fabra».



